

Una mirada a la izquierda y el progresismo latinoamericanos

miércoles, 12 de marzo de 2025 18:30 (15 actas)

La Revolución cubana abrió una etapa de luchas (1953 a 1989/1991) en la que en América Latina no había espacio para gobiernos de izquierda o progresistas. Los gobiernos de Bosch en República Dominicana y Allende en Chile fueron derrocados, los gobiernos militares progresistas de Torres en Bolivia y Velasco en Perú fueron derrocados y los vestigios del gobierno de Torrijos en Panamá fueron aplastados por una invasión norteamericana. Tampoco lograron sobrevivir la Revolución del Movimiento de la Nueva Joya en Granada, ni la Revolución Sandinista en Nicaragua.

En 1989/1991 se abre una etapa de flujos y reflujos de la izquierda y el progresismo, que lograron elegir y reelegir en forma ininterrumpida a gobiernos en varios países (1999/2012), sub etapa en que ambos convergieron en proyectos como ALBA, UNASUR y CELAC. Debido a los golpes de Estado y las derrotas electorales de gobiernos de izquierda y progresistas ocurridas a partir de 2009, esos proyectos sufren los embates de una correlación de fuerzas inclinada a la derecha, y también la sufre la convergencia entre izquierda y progresismo, pues reaccionan de modo distinto a esos embates.

Forma de participación

Virtual

Autor primario: REGALADO, Roberto (Centro de Estudios Hemisféricos y sobre Estados Unidos de la Universidad de La Habana (CEHSEU))

Presentador: REGALADO, Roberto (Centro de Estudios Hemisféricos y sobre Estados Unidos de la Universidad de La Habana (CEHSEU))

Clasificación de la sesión: Mesas de Trabajo

Clasificación de pistas: IV - Contraofensiva y demás luchas de los pueblos